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Rio Piranga começou 2023 assustando 
os moradores ribeirinhos de Ponte Nova
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 Alessandro Trevizano Brandão 
(foto) foi convocado para fazer parte da 
equipe brasileira que disputará a Copa do 
Mundo de Tiro Esportivo em Pilsen, cida-
de da República Theca, entre os dias 24 
de julho e 04 de agosto de 2023.

Há 591 anos, a heroína francesa Joana d’Arc era consi-
derada herege (12/01/1431) e foi condenada pela Santa 
Inquisição da Igreja Católica, a morrer queimada viva. 

A Igreja Católica reconheceu seu erro e canonizou Joana 
d’Arc como santa, 499 anos depois. Página 11

Tiro Esportivo: ponte-novense Alessandro 
Trevizano vai disputar Copa do Mundo

LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA CIVIL
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Cavalo roubado na 
zona rural de Viçosa é 

recuperado pelos 
agentes policiais

SAÚDE
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Anvisa aprova 
Semaglutida injetável 

para combater 
obesidade

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Legislativo contrata 
jovem advogada para 

Relações Institucionais

 Desde o início do 
ano de 2023 que os mo-
radores de Ponte Nova, 
principalmente os que 
moram nas margens do 
Rio Piranga (ribeirinhos), 
estão preocupados com a 
possibilidade de inunda-
ções devido às fortes chu-
vas que causaram mais de 
20 mortes em MG, além de 
estragos nas estradas, com 
interrupção de trânsito. A 
Coordenadoria da Defesa 
Civil de Ponte Nova garan-
te que, no momento, não 
existe risco de enchente.

Página 3 O maior nível do volume de água do Rio Piranga foi registrado em 09 de janeiro. A foto 
é da ponte do Sicoob, local onde a água sai da calha primeiro em Ponte Nova

Queda de meia pista da MG-262, perto de Acaiaca, foi causada pelas fortes chuvas na 
região. Vários trechos de rodovias mineiras estão também interditadas parcialmente
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Biblioteca Pública de Ponte 
Nova conquista Declaração de 

Acervos Culturais do IEPHA
 No final de dezembro de 2022, a Biblioteca 
Pública Miguel Valentim Lanna conquistou a Declara-
ção de Acervos Culturais, o que garante a pontuação 
máxima, em recursos, no Programa ICMS Patrimônio 
Cultural do Instituto Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (IEPHA).

 Na terça-feira passada, 10 de janeiro, às 18h53min, 
na Rua São Sebastião, do Distrito Vau Açu, em Ponte Nova, 01 
(um) homem de 27 anos agrediu outro homem, também jovem, 
mas de apenas 20 anos Ele foi atingido com golpes de faca, 
após uma discussão e acabou morrendo momentos depois.

Homem mata a facadas 
jovem de 20 anos no Distrito 

Vau Açu, em Ponte Nova
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Vista parcial do Distrito Vau Açu onde aconteceu o assassinato na terça -feira, 10/01
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 A isenção 
dos impostos fe-
derais e estaduais 
incidentes sobre a 
gasolina e o etanol 
foi prorrogada
pelo novo governo 
até 28 de feverei-
ro. Para o gás, die-
sel e biodiesel a 
isenção irá até 31 
de dezembro/23. 
No pacote de medidas do Mi-
nistério da Fazenda a volta dos 
tributos é imprescindível. O mi-
nistro Fernando Haddad (PT) 
aguarda com ansiedade o sinal 
do presidente Luiz Inácio (PT) 
para baixar medidas que aca-
bam com a isenção do etanol e 
gasolina. Deve acontecer ainda 
nesta semana. Com o aumento 
substancial dos custos, o Esta-
do vai se tornando extrativista. 
Empresas e consumidores paga-
rão a conta. Telecomunicações e 
transportes também entram na 
volta da tributação.
 O ICMS também é pon-
to discordante. Os governadores 
movimentam-se para elevar a 
alíquota- base. Ainda neste ano 
as alíquotas incidentes sobre 
energia elétrica, telecomunica-
ções, transporte coletivo e com-
bustíveis devem ser elevadas. O 
patamar atual de 17 ou 18% po-
derá subir para 20%. Esse novo 
percentual vem de estudos e su-
gestões do CONSEFAZ – Comitê 
Nacional dos Secretários da Fa-
zenda - que estimou perdas de 
R$ 33,5 bilhões pelos Estados. 
A necessidade desse aumento 
vem após um ano (2022) de re-
corde de arrecadação. A máqui-
na que consome recursos parece 
os antigos modelos do automó-
vel BUICK (americano). Sob o 
capô o automóvel abrigava uma 
cavalaria de mais de 250 HP. 
Sempre com muita sede.
 Recentemente João 
Elói Olenike, presidente do Ins-
tituto Brasileiro de Planejamen-
to e Tributação – IBPT – desa-
fiou os Estados e a própria União 
a provarem as perdas. Disse ele: 
“a redução dos preços dos com-
bustíveis gerou benefícios que 

se refletiram em maior 
consumo das famí-
lias... tem que provar a 
perda que teve”. O aler-
ta é consistente. Com 
menor preço o consumo 
se intensifica havendo 
compensação das per-
das. No raciocínio, não 
há motivo para aumen-
to exponencial após a 

sucessão de crises econômicas. 
O olho grande também se de-
bruça sobre o agronegócio. Com 
números positivos e peso sig-
nificativo na nossa economia o 
setor atraí os olhares dos gover-
nadores. Ao divulgar as verbas 
dos diversos ministérios (37), o 
Governo Federal destinou ape-
nas R$ 1,5 bilhão para financiar 
a Agricultura. Já para a Cultura, 
a verba é de R$ 10,0 bilhões.
 As Assembleias Le-
gislativas de Goiás e Paraná já 
aprovaram fundos de investi-
mentos em infraestrutura com 
dinheiro vindo do agronegócio. 
A verdade é que todos estão de 
olho no setor por ser expoen-
te. No período crítico da crise 
mundial, o “agro” se transfor-
mou em celeiro do mundo e 
carrega nas costas 30% do PIB. 
Para quem está do outro lado 
do balcão como os agentes “ex-
trativistas”, o discurso está afi-
nado: “como a gente não está 
taxando isso? Será que não dá 
para taxar um pouco mais?” Se 
temos a famosa “galinha dos 
ovos de ouro” cabe ao Estado fo-
mentar e dar mais crédito para 
facilitar a produção, geração de 
emprego e renda. A penalização 
do segmento que está indo bem, 
tem algo a ver com as últimas 
eleições?
 A economia precisa 
ser melhor entendida. Não há 
como promover crescimento se 
a máquina do Estado se manti-
ver pesada e tributária. Hora de 
começar a falar em redução do 
custo Brasil. Os desafios para 
controle da inflação e geração 
de emprego parecem não estar 
na mira. BOA SEMANA!

Tributando

08/01/2023: liberdade de expressão ou baderna?

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

O “roubo” do galo garnisé, o Campeão: Mascote do Russo de Copacabana

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Olá.
 A Constituição Fe-
deral assegura aos brasilei-
ros, natos ou naturalizados, 
em seu artigo 5º, inciso IV 
que “é livre a manifestação 
de pensamento, sendo veda-
do o anonimato”!
 Finda a ditadura e 
a democracia desde 1985, a 
palavra "liberdade" está 17 
(DEZESSETE) vezes na Cons-
tituição, inclusive no seu Pre-
âmbulo. Este, de forma sim-
ples, é a intenção, o espírito 
da Constituição, igual à Ex-
posição de Motivos nas Leis. 
Findos os anos de chumbo, já 
se prega: Liberdade!
 Nos anos de 2013 e 
2017 abordamos esta garan-
tia constitucional em razão 
dos momentos em que o País 
vivia em respectivas épocas: 
a) o aumento das passagens 
de ônibus nas principais 
capitais do país, havendo 
quebra-quebra e surgindo 

o chamado grupo dos Black 
Blocks além do pré-impeach-
ment da ex-presidente Dilma 
Rousseff; b) as pessoas que 
foram contrárias à então PEC 
dos gastos públicos, Reforma 
Trabalhista e da Previdência 
e outros gestos de austerida-
de do então Governo Temer 
e havendo quebra-quebra, 
também com reflexos nas 
principais capitais do País. 
Nesta época também estava a 
pleno vapor as condenações 
da Operação Lava Jato.
 Após mais de 05 
(cinco) anos do fim do Go-
verno Temer, passados 04 
(quatro) anos do Governo 
Bolsonaro, somados ao fato 
dos protestos silenciosos, 
ordeiros e pacíficos relacio-
nados ao questionamento 
por boa parte da população 
brasileira durante o processo 
eleitoral e após, presencia-
mos um lamentável episódio 
no último domingo, dia 08 

de janeiro de 2023. Depois 
de tanto tempo, no mínimo 
é curioso que tais badernas 
voltaram. A partir do mo-
mento em que a destruição 
de patrimônio público ocor-
re, a razão de quem manifes-
ta deixa de existir.
 A liberdade é o 
futuro de um país sério e 
exemplar. Um dos preceitos 
da educação é a "liberdade 
de aprender, ensinar, pes-
quisar e divulgar o pen-
samento, a arte e o saber" 
(art. 206, II, CF). Os tempos 
estão agitados e revoltos. 
Sinal de estarmos em uma 
tempestade e à vista de um 
futuro melhor. Tenha mais 
senso crítico. Proteste sim, 
pacificamente, para não 
perder a razão! Se você des-
trói o patrimônio público, o 
conserto será pago por você.
 Com a palavra, os 
medrosos que, em pleno 
século XXI, tentam acabar 
com a liberdade. "Liberté, 
Egalité, Fraternité" (lema 
da Revolução Francesa). 
Forte abraço.

 Passei a ir ao Bairro 
Copacabana cada vez mais. Na 
década de 1980, ia para aquelas 
bandas atrás de um rabo de saia, 
que por motivos óbvios não vou 
citar o nome. Nos tempos atuais 
conheci muita gente boa: Sala-
me, Arlindo, Ronaldo e Vaninha 
professora, Dona Sônia (já fale-
cida), Catito, Vasco, Maíta, Mar-
cinho de Belim, Marcim Filho, 
Porretão, Leninha Borges, entre 
outros. Se for citar os nomes a 
história não vai caber neste espa-
ço.
 Um dos mais engra-
çados é o ferroviário aposentado 
Cacetinho, o único cara que tem 
mais 03 apelidos em Ponte Nova 
e em toda região: Ratão do Pân-
tano, Sapão do Brejo e Patão do 
Rock.Ele tem papel importante 
neste “roubo” do Campeão.
 O Marcinho de Belim 
é um exímio cozinheiro, pois usa 
diversas ervas em seus temperos, 
marapuama e Sal do Himalaia. 
Todas as sextas-feiras tem uma 
galera que se aproveita de pratos 
feitos por ele.
 Os participantes le-
vam os ingredientes como suã, 
frango, peixe, costelinha, coste-
lão, etc. Numa dessas, ficou defi-
nido que seria a vez do Cacetinho 
levar um galo para fazer o famoso 
“Galo com Macarrão”.
 Ah! É bom lembrar 
que o Russo, ou Alemão, é atleti-
cano “doente”, mas tem um belo 
bar. Em dias ou noites de jogos do 

Galo ele sempre tem muitos tor-
cedores: contra e a favor!
 Cacetinho levou o 
tal galo numa sexta-feira para 
ser feito na outra sexta-feira. O 
tempo foi passando e nada de 
Marcinho de Belim fazer o “Galo 
com Macarrão”. “Meu cumpa-
dre, que dia que você vai fazer o 
prato? O galo está aí já tem mais 
de 02 meses”, disse Cacetinho, 
bem- humorado, como sempre. 
Um dia, Marcinho de Belim ar-
rancou a roda: “Aquilo que está 
na geladeira é muito pequeno! 
Parece um pinto crescidinho. 
Galo? Nunca que é!”
 Alguém matou a cha-
rada. Então era um franguinho? 
Foi quando um cidadão disse 
que Russo estava chateado, pois 
o Campeão sumira. Nos dias dos 
jogos Atlético, o galo garnisé, que 
andava solto dentro do bar e dor-
mia em cima dos engradados de 
cerveja, virava uma “danera”. 
Gol do
Galo, Russo explodia. Ele escuta-
va a voz do dono, saia dos engra-
dados, batia as asas e cantava de 
alegria. O negócio era mesmo de 
outro mundo!
 Cacetinho confessou 
que comprou o “galo” depenado 
na mão de “Zói de Merda”, que 
levou um troco, mas não disse 
onde “surrupiara” o galináceo, 
que é da família originária da 
Ilha de Guernsey, uma depen-
dência da Coroa Britânica, da 
qual herdara o nome.

 Estava explicado o 
mistério do sumiço do Campeão! 
Cumpre aqui dizer que Cacetinho 
não sabia desta história e se sou-
besse não teria comprado a ave 
de estimação dos atleticanos dos 
bairros Copacabana e Nova Copa-
cabana. “Zói de Merda” nega de 
pé de junto, dizendo que o produ-
to era do seu galinheiro.
 Na noite de terça-fei-
ra, 08 de fevereiro (2021), estive 
com o Reginaldo da Remar, que é 
irmão do Russo. Ele me prometeu 
arranjar uma foto do Campeão. 
Até o fechamento desta histori-
nha, eu ainda não havia recebido 
a foto e nem sei se tem. Mas, aqui 
ficam nossas condolências para 
Russo e para todos os atleticanos. 
Não sei se o “galinho” foi prepa-
rado pelo Marcinho de Belim.
 De uma coisa eu tenho 
certeza: eu não comi! (este texto 
foi escrito em 2021.Estou repe-
tindo a pedidos)
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Rio Piranga assustou durante 02 semanas 
os moradores ribeirinhos de Ponte Nova

 Aconteceu na ma-
nhã de 11 de janeiro, no KM 
118 da BR-262, em Rio Cas-
ca, uma manifestação po-
pular. A vergonhosa e pre-
cária  situação da BR-262 
em Abre Campo virou mo-
tivo de  manifestação  por 
conta da ineficiência e 
falta de ação do DNIT (De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura Terrestre), 
responsável pela rodovia 
federal.
 Enormes crateras 
tomam conta do pavimen-

to da rodovia entre João 
Monlevade e a divisa de 
MG com Espírito Santo.
 Entre os manifes-
tantes estava o ex-prefeito 
de Rio Casca e deputado 
eleito pelo PP (Partido Pro-
gessistas), Adriano Alva-
renga, que no ano passado 
protagonizou outra cena 
no mesmo lugar, quando 
fechou a passagem da BR- 
262 para o litoral capixaba, 
em função da precarieda-
de, inclusive com desliza-
mento de barrancos.

Deputado estadual eleito (PP), Adriano Alvarenga (ao microfone, protesta em com-
panhia de outros moradores das cidades de Rio Casca e Abre Campo, interditando 
temporariamente a BR-262

Deputado estadual eleito Adriano 
Alvarenga participa de protesto na 

BR-262, entre Rio Casca e Abre Campo

 Desde o início do 
ano de 2023, que os mo-
radores de Ponte Nova, 
principalmente os ribei-
rinhos que moram nas 
margens do Rio Piranga, 
estão preocupados com a 
possibilidade de inunda-
ções devido às fortes chu-
vas e a convergência do 
Oceano Atlântico Sul que 
previu alto nível de tem-
porais na região. De fato, 
as previsões se concreti-
zaram com inundações 
nas cidades de Piranga, 
Itaverava e Catas Altas 
da Noruega e invasão das 

 Um trecho da ro-
dovia MG-262, entre Ponte 
Nova e Acaiana (sentido 
Ouro Preto), na Zona da 
Mata mineira, foi engoli-
do pela água na manhã 
de terça-feira, 10 de janei-
ro, altura do KM 36, perto 
do trevo do município de 
Acaiaca. Imagens grava-
das por internautas mos-
tram os estragos provoca-
dos pela inundação.
 Motoristas que 

águas nas partes baixas 
de Guaraciaba e nos fun-
dos da Rua Professor An-
tônio Morais (Triângulo), 
em Ponte Nova.
 Segundo a Co-
ordenadoria de Defesa 
Civil de Ponte Nova, o 
município ainda não teve 
grandes prejuízos, a não 
ser o destelhamento de 
algumas casas durante a 
tempestade com ocorrên-
cia de granizo, em 09 de 
novembro. Dados do Ob-
servatório do Piranga, a 
vazão de água permanece 
abaixo dos 500 m³/S (me-

passam pela região no 
momento do incidente, 
ficaram impedidos de se-
guir viagem. Após a água 
baixar, em 11 de janeiro, 
quarta-feira, parte da ro-
dovia foi liberada e flui em 
apenas uma pista. Equi-
pes do DEER-MG (Depar-
tamento de Edificações e 
Estradas de Rodagens de 
Minas Gerais) e da Polícia 
Militar estiveram no local 
para avaliação de danos.

tros cúbicos por segundo) 
passando sobre a barra-
gem da Usina da Brecha. 
Que fica em Guaraciaba. 
Para inundar Ponte Nova, 
o nível de vazão do Rio 
Pranga tem que ultrapas-
sar 650 m³/S.
 De acordo com o 
boletim da Coordenado-
ria Estadual de Defesa 
Civil (Cedec), atualizado 
em 10 de janeiro, che-
gou a 20 o número de 
pessoas que morreram 
em Minas Gerais des-
de o início do período 
chuvoso, que começou 

 A rodovia liga 
Ponte Nova a Belo Hori-
zonte, passando por Pal-
meira de Fora, Acaiaca, 
Mariana, Ouro Preto e Ita-
birito. O trecho atingido 
fica próximo ao trevo de 
Acaiaca. Conforme infor-
mações do DEER-MG, em 
Ponte Nova, o trecho está 
liberado em pouco mais de 
meia pista e devidamente 
sinalizado. Motoristas de-
vem ficar atentos.

em 21 de setembro do 
ano passado (2022). 
Minas Gerais registrou 
10.816 pessoas desalo-
jadas – que precisaram 
desocupar os imóveis, 
mas se deslocaram para 
as casas de parentes ou 
amigos, e outras 1.974 
ficaram desabrigadas, 
que são aquelas que fo-
ram para abrigos públi-
cos em função de danos 
ou ameaças de danos em 
seus domicílios. São 131 
municípios em situação 
de emergência em Mi-
nas Gerais.

Nível do Rio Piranga quando foi ultrapassada a barreira dos 500 metros por segundo

Ribeirão Vau que passa pela Vila Alvarenga continua com água represada pela força do 
caudal do Rio Piranga

Buraco provocado por fortes mantém a MG-262 fluindo em apenas meia pista, perto do trevo de Acaiaca

Rodovia MG-262, que liga Ponte Nova a BH, 
perto de Acaiaca: trânsito só em meia pista



 Vai soprar as velinhas em 18/01 o Diretor-pre-
sidente do Grupo Líder Comunicação, Mídia e Eventos, 
jornalista Leandro Torres. Mais sucesso, felicidades, 
saúde e muitos anos de vida. Parabéns, LT!

 Na tarde da sexta-feira 6 de janeiro, o jor-
nalista Diego Siman, repórter do Líder Notícias, 
levou sua filha Ester Siman para conhecer o Quar-
tel do 3º Pelotão do Corpo de Bombeiros de Ponte
Nova. Após conhecer toda estrutura, equipamen-
tos e militares, a pequena Ester posou para foto 
ao lado do Comandante da unidade militar, o 2º 
tenente Neylor Henrique Garcia.

Leandro Torres

Pequena Ester

@tamarabhering – Fé no coração, bri-
lho nos olhos!

@unhaslidipn – Momentos!
@carolinaaluna – Tantos sonhos por 
trás desse olhar!

@carolcosta.dentista – Olá pessoal!

Sexta-feira, 13 de janeiro de 2023

Festa de São Sebastião

 A festa do pa-
droeiro de Ponte Nova 
segue até o dia 20 de 
janeiro na Paróquia 
de São Sebastião. O 
pároco, Padre Leandro 
Costa se despede da 
paróquia após a festi-
vidade. Vai assumir a 
Paróquia de São de Se-
bastião, em Itabirito. 
Vai fazer muita falta! 
Ponte Nova agradece 
o belíssimo de traba-
lho de evangelização 
e caridade prestado 
neste período. Dese-
jamos felicidades em 
sua nova jornada, Pa-
dre Leandro!
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Câmara de Ponte Nova contrata jovem 
advogada para assessoria Político-Institucional

 A professora Zara 
Figueiredo Tripodi, do De-
partamento de Educação 
da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), vai che-
fiar a Secretaria de Educa-
ção Continuada, Alfabetiza-
ção, Diversidade e Inclusão 
(Secadi) do Ministério da 
Educação (MEC). A posse foi 
na sexta-feira passada, dia 
06 de janeiro.
 A Secadi, que ha-
via sido dissolvida e voltou 
por sugestão do grupo de 
transição, é responsável por 
ações que buscam viabilizar 
o acesso à escolarização e 
à participação de todos os 
estudantes, com redução 
das desigualdades educa-
cionais, com equidade e 
respeito às diferenças. É no 
seu âmbito que são desen-
volvidas políticas de Educa-
ção Especial, Educação de 
Jovens e Adultos, Educação 
do Campo, entre outras.
 O ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, deu 
a posse a 08 secretárias e 
04 (quatro) secretários, afir-

mando que a equipe retoma 
o trabalho da Secadi “com 
alegria para garantir a in-
clusão dos nossos jovens e 
crianças de todo o país”.
 Zara possui dou-
torado em Educação pela 
Universidade de São Paulo 
(USP) desde 2014, na área 
de Estado, Sociedade e Edu-
cação. Realizou estudo pós-
-doutoral na Universidade 
Cidade de São Paulo e no 
Centro de Estudos da Me-
trópole do Departamento de 
Ciências Políticas da USP. 
Ela é mestra em Letras pela 
Pontifícia Universidade Ca-
tólica de Minas Gerais (PU-
C-MG), onde se graduou na 
mesma área em 2002.
 Também possui 
formação em Pedagogia e 
Magistério (1989). Antes 
de atuar na UFOP, Zara foi 
docente do Departamento 
de Política e Administração 
Educacional da Universida-
de Federal do Paraná. Ela 
tem experiência na área de 
Educação, com ênfase em 
Política Educacional.

A professora da UFOP, Zara Figueiredo Tripodi (seta), assumiu a Secadi em 06/01

Professora da UFOP  assume 
secretaria de Educação da 

Diversidade e Inclusão
Ela foi empossada no MEC pelo ministro Camilo 

Santana na sexta-feira, 06/01: “Com alegria 
retornamos com a Secadi para garantir a inclusão 

dos nossos jovens e crianças de todo o país"

 Entre as primei-
ras ações como presidente 
da Câmara para o biênio 
2023/2024, o vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
nomeou, na segunda-feira, 
02 de janeiro, a jovem ad-
vogada Carolina Fabião da 
Silva para o cargo de Asses-
sora Político-Institucional 
da Divisão de Relação Insti-
tucional da Câmara de Ponte 
Nova. Dr. Wellerson Mayrink 
disse que a nomeação de Ca-
rolina Fabião da Silva simbo-
liza oportunidade aos jovens 
e protagonismo e empodera-
mento para as mulheres.
 Subordinada dire-
tamente à Presidência, a Di-
visão de Relação Institucio-
nal foi criada recentemente 
por meio de uma reforma 
administrativa que alterou 
a estrutura organizacional 
e o dimensionamento de 
cargos e funções. Entre ou-
tras atribuições, a Assessora 
Político-Institucional, pres-

ta assessoria política à Pre-
sidência, à Mesa Diretora e 
aos vereadores no exercício 
de suas funções institucio-
nais, bem como às comis-
sões permanentes.
 Carolina Fabião da 

Silva tem 24 anos, é Bacha-
rel em direito pela Univer-
sidade Federal de Juiz de 
Fora (UFJF) e foi aprovada 
no último exame da OAB. 
Durante sua formação uni-
versitária Carolina fez es-

tágios em Juiz de Fora, na 
Defensoria Pública e no Jui-
zado Especial do Fórum da 
Comarca de Ponte Nova. Ela 
foi, também em Ponte Nova, 
estagiária de pós-graduação 
no Ministério Público.

Dr. Wellerson Mayrink assina portaria contratando a jovem advogada Carolina Fabião da Silva para comandar a assessoria Político-Institucio-
nal da Divisão de Relação Institucional da Câmara

 Pais, responsáveis 
ou os próprios estudantes 
maiores de idade, que re-
alizaram o Cadastramento 
Escolar 2023, têm esta sex-

 Depois de meses 
de uma disputa saudável e 
que resultou na aproxima-
ção do Poder Legislativo da 
população de Ponte Nova, 
a “Gincana Sua Casa, 
Nossa Câmara!” premiou 
estudantes e escolas ven-
cedores mo dia 28 de de-
zembro do ano de 2022. 
Mais de 1,5 mil alunos do 
ensino básico participa-

ta-feira, 13 de janeiro, para 
confirmar a matrícula na 
Rede Estadual de Ensino 
de Minas Gerais. De acordo 
com informações da   secre-

ram do concurso público 
de produções artísticas e 
literárias relacionadas ao 
Legislativo.
 A ação pioneira 
fez parte da celebração 
dos 160 anos da Câmara 
de Ponte Nova. Ao foram 
premiados 15 alunos, 
sendo os 03 (três) melho-
res classificados em cada 
uma das cinco categorias 

tara de estado da Educação, 
só estarão com a vaga ga-
rantida aqueles que fizerem 
essa validação.
 Aqueles estudan-

do concurso, da educação 
infantil ao ensino médio 
e estudantes com defici-
ência. Ganharão um note-
book os participantes que 
se classificaram em pri-
meiro lugar. Já os que al-
cançaram o 2º e o 3º lugar 
receberam um tablet.
 Das 13 instituições 
de ensino participantes, as 
10 mais bem classificadas 

tes que foram encaminha-
dos para alguma escola da 
Rede Municipal de Ensino, 
devem observar o calendá-
rio estabelecido em cada 
cidade e entrar em contato 
com a secretaria municipal 
de Educação para garantir 
a confirmação da matrí-
cula. No ano passado, 727 
municípios aderiram ao ca-
dastramento unificado do 
Sucem (Sistema Único de 
Cadastro e Encaminhamen-
to para Matrícula) .
 Nessas localida-
des, o encaminhamento 
dos estudantes para ma-
trícula pode ser feito tanto 
para escola estadual ou 
municipal. Nos estabeleci-
mentos de ensino que não 
aderiram ao Sistema, o ca-
dastro é valido apenas para 
as escolas estaduais.

receberam uma mesa de 
som, caixas de som, micro-
fone e um notebook. Todos 
os participantes levaram 
para casa 01 (um) certifi-
cado que foi entregue pe-
los vereadores. O valor to-
tal da premiação pode ser 
encontrado no Portal da 
Transparência da Câmara 
de Ponte Nova.

Alunos/alunas retornam às salas de aulas em fevereiro de 2023

Confirmação de matrícula escolar na Rede 
Estadual de Ensino termina neste 13/01

Legislativo  ponte-novense promove 160 anos do Legislativo com premiação 
de alunos e escolas com notebooks, tablets, microfones e caixas de som



Sexta-feira, 13 de janeiro de 2023

Enfermeiras do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho fazem curso de atualização

AmaCopa participará do edital buscando recursos para ações 
ambientais e sociais em Copacabana, Nova Copacabana e Adjacências

PARTICIPAÇÃO DE PONTE NOVA
 A AmaCopa (Asso-
ciação de Moradores e Ami-
gos do Bairro Copacabana e 
Adjacências), presidida pelo 
suplente de vereador do PV 
(Partido Verde),Marcinho 
de Belim, informou ao Líder 
Notícias que vai se cadas-
trar para receber recursos do 
MPT-MG com a finalidade de 
implantação de programas e 
projetos nos bairros Copaca-
bana e Nova Copacabana.
 Projetos previstos e 
em andamento: constituição 
de uma Unidade de Conser-
vação com o plantio de 4.000 
mudas de árvores nativas do 
Bioma Atlântica, entre os bair-
ros Copacabana e Nova Copa-
cabana; conservação da nas-

 Encontra-se aberto o 
Edital de Chamamento PRT-3 
N° 01/2023, para o cadastra-
mento de órgãos e entidades 
que tenham interesse em re-
ceber bens e recursos decor-
rentes da atividade finalística 
do Ministério Público de MG 
(MPT-MG). O Edital permane-
cerá vigente até a publicação 
do próximo ato convocatório, 
de modo a permitir que os ór-
gãos e entidades interessadas 
solicitem o seu cadastramen-
to a qualquer tempo.

cente que abastece o chafariz 
de Copacabana, implantação 
de uma escola de Futsal mas-
culino e feminino para adoles-
centes entre 14 e 17 anos, que 

 Os órgãos e entidades 
interessados deverão enca-
minhar pedido por protocolo 
administrativo eletrônico por 
meio do endereço eletrônico: 
https://protocoloadministra-
tivo.mpt.mp.br/login/index/ 
, conforme tutorial, contendo 
os documentos abaixo, e re-
presentante legalmente habi-
litado do órgão ou da entidade 
deverá preencher formulário 
de cadastramento disponível 
no seguinte endereço:  https://
link.mpt.mp.br/e7ZmeeW.

terá seu treinamento na quadra 
coberta do IFMG (Instituto Fe-
deral de Minas Gerais), campus 
Ponte Nova e implantação de 
Horta Comunitária.

 Os documentos ne-
cessários, inclusive para órgãos 
públicos, são: I - Cópia dos atos 
constitutivos, consolidados até 
a última alteração contratual, 
em se tratando de entidades e 
organizações da sociedade ci-
vil; II- Cópia do documento de 
identificação do responsável 
legal do órgão ou entidade, bem 
como cópia dos atos de elei-
ção, nomeação ou procuração 
do respectivo responsável; III 
- Reconhecimento de utilidade 
pública, se houver; IV- Certidão 
de regularidade quanto às obri-
gações inerentes ao Regime do 
FGTS e a inexistência de débitos 
previdenciários e judiciais tra-
balhistas, mediante a apresen-
tação de certidões negativa ou 
positiva com efeito de negativa; 
V - Declaração de que a entida-
de não possui diretor, adminis-
trador, representante legal ou 
empregado na condição de côn-
juge, companheiro ou parente 
em linha reta, colateral ou por 
afinidade, até o terceiro grau, 
inclusive, de qualquer membro 
ou servidor do Ministério Públi-
co do Trabalho.

Plantio de árvores nativas para compor a Unidade de Conservação de Copacabana e Nova Copa-
cabana começou ainda em 2021

Entidades de Ponte Nova terão que se cadastrar para receber recursos provenientes de ações 
terminativas da Procuradoria de Juiz de Fora

Cadastro para recebimento de bens e 
de recursos do MP do Trabalho de MG

 As enfermeiras do 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho, Adélia Mara Bastos Mar-
tins e Geovana Gomes Ferrei-
ra Teixeira, participaram do 
curso de atualização “Lesão 
por pressão: patogênese, 
prevenção e aspectos éticos 
e legais”, no mês 23 de no-
vembro, em Belo Horizonte, 
capital de Minas Gerais.
 O curso de lesão por 
pressão tem como objetivo 
principal proporcionar um 
espaço para construção de 
conhecimento sobre ava-
liação do risco para lesão 
por pressão e medidas de 

prevenção e tratamento do 
agravo, além das implicações 

éticas e legais na ocorrência 
da lesão por pressão.

Adélia Mara Bastos Martins e Geovane Ferreira Teixeira, enfermeiras do HAG

 O Grupo Central 
Campo, que tem forte atu-
ação na cadeia do agrone-
gócio, acaba de inaugurar 
uma planta de fertilizantes 
foliares especiais, na cidade 
de Manhuaçu Márcio Lopes, 
sócio- fundador do Grupo, 
menciona: “A construção 
da fábrica foi alinhada ao 
planejamento estratégi-
co traçado pelo Grupo até 
2025, que visa estar pre-
sente nos principais mer-
cados do agro nacional”.
 A  INNTEQ (Indús-
tria Nacional de Tecnologia 
Química) surge com uma 
proposta de valor inovado-
ra, focada na necessidade 
dos distribuidores agríco-
las. Seu modelo de negócio 
é baseado no  White Label, 
no qual os produtos do 
portfólio da empresa são 
envasados na marca de ter-
ceiros, e também no mode-
lo Private Label, no qual são 
customizados produtos de 
acordo com a necessidade 

do parceiro.
 Com um investi-
mento de mais de 9 milhões 
de reais, a INNTEQ possui 
uma capacidade produtiva 
de 06 (seis) milhões de li-
tros e de 07 (sete) mil tone-
ladas de produto acabado 
por ano. A planta instalada 
num terreno de aproxima-
damente 07 mil m², no mu-
nicípio de Manhuaçu/MG, 
opera com equipamentos 
de última geração. Além dis-
so, conta com um laborató-
rio próprio, com aparelhos 
modernos e uma equipe de 
técnicos e engenheiros quí-
micos experientes.
 A unidade fabril 
foi projetada para operar no 
sistema de circuito fechado, 
ou seja, não gera nenhum 
tipo de dejeto, tendo 100% 
dos materiais reaproveita-
dos. A meta de curto prazo 
é ser a maior empresa do 
setor especializada no de-
senvolvimento de marcas 
de parceiros.

Fábrica de fertilizantes foliares é 
inaugurada em Manhuaçu
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Novo marco legal do saneamento prevê para 
2033 que todos tenham água e esgoto tratados

 O  professor Les-
sando Gontijo, do Progra-
ma de Pós-Graduação em 
Entomologia, iniciou uma 
parceria com um grupo de 
pesquisadores da Wagenin-
gen University, na Holanda, 
para entender o quanto a 
diversidade de pássaros em 
determinada área pode ser 
útil para o controle biológico 
de pragas. A meta principal 
é avaliar se a diversidade de 
aves pode ser útil para con-
trolar as pragas. Será que há 
uma correlação direta (entre 
a diversidade de aves e as 
pragas)? "Onde temos uma 
diversidade mais alta, será 
que temos menos pragas, 
menos lagartas?"
 Eles vão medir nos 
territórios brasileiro e ho-
landês, de forma inédita, os 
sons emitidos por pássaros e 
correlacionar os dados com 
informações sobre a popu-
lação de insetos no local, 
especialmente lagartas e 
besouros. O projeto multi-
disciplinar foi aprovado em 
um edital europeu, conhe-
cido como  Wild Card,  que 

envolve pesquisadores nas 
áreas de física, ecologia e 
entomologia das 02 (duas) 
universidades.
 A primeira visi-
ta do grupo de cientistas 
holandeses ao campus 
Florestal da UFV deverá 
acontecer até fevereiro e 
estão previstas coletas de 
dados também na Holanda. 
A expectativa é de que, até 
o final de 2023, sejam rea-
lizadas a coleta e a análise 
dos dados.
 “Essa interação é 
muito boa para a Entomo-
logia, para a UFV, porque 
engrandece nosso traba-
lho, e contribui diretamen-
te para a internacionaliza-
ção da universidade”, diz 
Lessando, destacando ain-
da a chegada de recursos 
internacionais para custear 
bolsas e materiais dos ex-
perimentos. Ele informou 
que o projeto tem duração 
inicial de 02 (dois anos). 
A expectativa é de que, até 
o final de 2023, aconteça 
toda a coleta de material e 
análise dos dados.

Pássaro silvestre comendo lagarta (Crédito: John Norton)

Pesquisa da UFV com universidade 
holandesa investigará relação entre 

aves e controle de pragas

 S a n c i o n a -
do por meio da Lei nº 
14.026/2020, o novo 
marco do Saneamento 
traz diversas mudanças 
relevantes para o cenário 
do saneamento básico bra-
sileiro. Segundo especia-
listas, ele pode represen-
tar não só uma melhoria 
considerável na saúde dos 
brasileiros, mas também 
uma retomada sustentável 
da economia após a pan-
demia de COVID-19.
 As principais me-
tas do novo marco legal do 
saneamento são universa-
lizar e qualificar a presta-
ção dos serviços no setor 
até 2033, garantindo que 
99% da população brasi-
leira tenha acesso à água 
potável e 90% ao trata-
mento e a coleta de esgoto.
 De acordo com 

 A rede de distri-
buição de água do Municí-
pio de Ponte Nova está divi-
dida em 07 (sete) distritos 
de abastecimento, assim 

 Estão abertas as 
inscrições no curso  Agri-
cultura da Vida, oferecido 
pelo portal EAD da UFV, 
no âmbito do Programa 
Mães do Brasil. A capaci-
tação on-line e gratuita é 
destinada às mulheres do 
campo para a produção 
de alimentos saudáveis 
durante a gravidez e a ma-
ternidade – além de pro-

levantamento do Sistema 
Nacional de Informações 
sobre Saneamento (SNIS), 
com o atual ritmo de in-
vestimentos do Brasil no 

denominado pelo estudo 
de Readequação do Siste-
ma de Água realizado pela 
Enops Engenharia Ltda em 
janeiro de 2008.

ver a nutrição adequada 
e a segurança alimentar 
durante esse período.
 A iniciativa é do 
Ministério da Mulher em 
parceria com a Coordena-
doria de Educação Aberta 
e a Distância (EAD) da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa) e o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento. Com isso 

setor, a universalização do 
serviço levaria mais de 40 
anos para ser alcançada. O 
governo estima que serão 
necessários em torno de 

 A captação de água 
é feita através de tomada 
d´água diretamente no Rio 
Piranga, margem direita, 
na Rua João Pinheiro. Fo-

haverá a alimentação sau-
dável, de forma solidária, 
adequada, comprodutos 
livres de transgênicos e de 
agrotóxicos, e produzidos 
de forma que não oprima 
as trabalhadoras gestan-
tes, principalmente.
 Com carga horá-
ria de 60 horas, o curso 
de fluxo contínuo é dividi-
do em três módulos, que 

R$ 500 bilhões a R$ 700 
bilhões em 10 anos, algo 
que só será conquistado 
com a soma de esforços 
públicos e privados.

ram construídas 02 (duas) 
tubulações para aduzir até 
o poço de sucção, com DN 
500 mm. As tubulações 
passam por baixo do pavi-
mento da rua que dá aces-
so ao Bairro Copacabana e 
atingem o poço de sucção 
das bombas na elevatória 
de água bruta.
 Ponte Nova possui 
interceptores de esgoto em 
quase todos os córregos e 
ribeirões do município, fal-
tando percentual pequeno 
para que possam ser cons-
truídos os interceptores 
centrais nas 02 (duas) mar-
gens do Rio Piranga que le-
vará todo o esgoto sanitário 
até a Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE), ora em 
construção na Fazenda Gra-
vatá a 05 (cinco) quilôme-
tros do Bairro Rasa.

abordam desde as mu-
danças corporais típicas 
da gestação e as necessi-
dades nutricionais, até as 
práticas agrícolas e as es-
tratégias empreendedoras 
para agregação de valor 
aos alimentos produzidos. 
As inscrições podem ser 
feitas, até dezembro, em 
duas modalidades: para 
mulheres  e para agentes 
multiplicadores.

O esgoto sanitário de Ponte Nova a caminho de ser tratado, após a construção da ETE

UFV: curso gratuito para mulheres gestantes 
do campo e para agentes multiplicadores

Ponte Nova tem índices altos em coleta de esgoto e produção de água 
tratada e caminha para tratar o esgoto na zona urbana e distritos

SANEAMENTO EM PONTE NOVA E NO BRASIL



Semaglutida: o que se sabe sobre injeção 
para tratar obesidade aprovada pela Anvisa

COMO A SEMAGLUTIDA FUNCIONA

Sexta-feira, 13 de janeiro de 2023

 O medicamento 
que suprime o apetite 
é o primeiro injetável 
aprovado no Brasil 
para esse fim e deve 
ser aplicado semanal-
mente sob supervisão 
médica. Ele já é comer-
cializado em outros pa-
íses, como os Estados 
Unidos, para a mesma 
finalidade. A semaglu-
tida já foi aprovada 
pela Anvisa em 2018 
para outra função: o 
tratamento de diabetes 
tipo 2, por meio do me-
dicamento Ozempic.
 Ainda não há 
data para que o Wego-
vy chegue ao mercado 

 O medicamento 
atua sequestrando os ní-
veis de apetite do corpo 
e imitando um hormô-
niochamado GLP1, que é 
liberado após uma refei-
ção farta. Ele sinaliza a 
sensação de saciedade ao 
cérebro.
 O aval da Anvisa 
foi baseado em resultados 
do programa de ensaios 
clínicos Semaglutide Tre-
atment Effect in People 
with Obesity  (O efeito do 
tratamento com sema-
glutida em pessoas com 
obesidade, em tradução 
literal), que acompanhou 
aproximadamente 4.500 
adultos com excesso de 
peso ou obesidade.
 Esse estudo re-

brasileiro. Isso porque 
após a aprovação da 
Anvisa, é necessário 
aguardar a finalização 

velou que pacientes que 
usaram Wegovy consegui-
ram uma perda de peso 
corporal média de 17% 
em 68 semanas (aproxi-
madamente 1 ano e meio) 
contra 2,4% do grupo 
placebo (substância sem 
nenhum efeito no corpo). 
No entanto, os estudos 
usaram o medicamento 
como um coadjuvante 
porque a perda de peso 
também incluiu aumento 
de atividades físicas e ali-
mentação adequada.
 Após a aprova-
ção da Anvisa, a So-
ciedade Brasileira de 
Endocrinologia e Meta-
bologia (SBEM) divul-
gou uma nota na qual 
enfatiza que o trata-

de outros processos 
como a definição de 
preços pela Câmara de 
Regulação do Mercado 

mento medicamentoso 
deve ocorrer com acom-
panhamento que inclui 

de Medicamentos.
 A aprovação 
anunciada em 02/01 
é baseada nos resulta-

alimentação saudável, 
prática de atividade fí-
sica, controle emocio-

dos de um programa 
de ensaios clínicos que 
apontou redução mé-
dia de 17% de gordura 
corporal entre pacien-
tes que consumiram o 
medicamento durante 
pouco mais de um ano.
 Segundo nota 
da agência, o remédio 
é indicado "na presen-
ça de pelo menos uma 
comorbidade rela-
cionada ao peso, por 
exemplo, disglicemia 
(pré-diabetes ou dia-
betes mellitus tipo 2), 
hipertensão, dislipi-
demia, apneia obstru-
tiva do sono ou doen-
ça cardiovascular".

nal, consulta com endo-
crinologista e exames 
sempre que necessário.

Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) aprovou no dia 02 de janeiro o medicamento Wegovy (semaglutida 2,4mg) para tratar obesidade

Especialistas frisam que o remédio deve ser aliado a medidas como uma alimentação saudável e atividades físicas
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Trailer da discórdia pode ser derrubado 
em frente ao pátio de obras de Ponte Nova

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O trailer constru-
ído/erguido há mais de 29 
anos, em frente ao pátio 
de obras da Prefeitura de 
Ponte Nova, localizado na 
Avenida Getúlio Vargas, 
no Triângulo, pode estar 
com seus dias contados. 
Recentemente, o setor de 
Posturas notificou a pro-
prietária, 01 (uma) mulher 

de sobrenome Bergamini, 
para desmontá-lo, sob pena 
de ser derrubado. O trailer 
é motivo de discórdia há 
vários anos. Vereadores já 
pediram a sua remoção, 
por estar em área pública 
e em Área de Preservação 
Permanente consolidada a 
menos de 03 (três) metros 
na margem esquerda do 

Rio Piranga.
 A proprietária 
vem resistindo às investi-
das e quer que haja uma 
decisão judicial. Enquanto 
isso, segundo informações 
de fontes fidedignas, um 
cidadão teria protocola-
do, no Poder Executivo, 
projeto arquitetônico de 
01 (uma) construção em 

alvenaria para ocupar o 
espaço, assim que o trailer 
sair. A legislação munici-
pal não prevê ocupação de 
áreas públicas para comér-
cio, mas sim nos distritos 
industriais. Além disso, a 
cessão do espaço teria que 
passar pela Câmara Muni-
cipal e teria que haver lici-
tação, se for o caso.
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Ponte-novenses em Brasília: uns na posse 
de Lula e outros para protestar contra a vitória

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 001/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação de chamada pública para 
aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar, Dispensa nº 
001/2023. Objeto: Gêneros Alimentícios para Merenda Escolar. Abertura: 
31/01/2023, às 09h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 
228, Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 

A provocação do Meu Ami-
go Tarot para o ano de 2023 
foi encontrada pelo simples 
cálculo 2+0+2+3=7. Carro é o 
Arcano Maior regente do ca-
lendário profano. O Relógio 
Cósmico marca o ano novo as-
trológico quando o Sol entra 
em Áries, sendo assim, ano 
regido pela Lua. Tarot e Astro-
logia se entrelaçam. Carro é 
associado ao signo de Câncer 
que é regido pela Lua. Torre é 
o arcano ressoante do Carro e 
somando os arcanos encon-
tramos Hierofante como a 
quintessência. Eis os cálculos 
para achar as cartas do Tarot 
que acompanharão a huma-
nidade no ano de 2023.
 Carro, ou Carrua-
gem representa o ser divino 
que há em cada um de nós 
que deve se manter um grau 
acima da materialidade, con-
trolando os instintos e a força 
de ação. Cientes que nos foi 
concedido o poder de gover-
nar a própria vida e de nos 
guiar por nós mesmos, a lâmi-
na sugere amor-próprio, alti-
vez, disciplina, concentração. 
A carta nos lembra que há 
mais honra em servir do que 
em ser servido. Que a realeza 
e a nobreza estão nas ações. 
Carruagem mostra um ano 
de vitórias embora haja obs-
táculos a serem superados. A 
simbologia da chave nos pede 
para honrar nossa ancestra-
lidade, fazer as pazes com 
nossa história e do passado só 
trazer o aprendizado. Ano em 
que os deslocamentos, estra-
das, viagens e ações militares 
podem ocupar os noticiários. 
Carro está associado ao alto 
escalão de forças armadas 
de todo o mundo, a ética de 
guerra, ética no trânsito, tra-
tados de paz, delimitação de 
fronteiras e segurança nas 
viagens.
 Na historiografia do 
Carro temos Osíris triunfal 
indo ou voltando de alguma 
batalha na mitologia egípcia 
e entre os gregos e romanos, 
Apolo cruzando os céus em 
sua carruagem solar. A Hu-
manidade de olhos voltados 
para os céus em busca de sal-
vação entenderá por si mes-
ma que não virá salvadores. 
A evolução depende da força 
de vontade de cada um e da 
livre escolha de guiar seu pró-
prio destino. A Era dos Gurus 
acabou. Somos os heróis e he-

roínas do cotidiano. O divino 
está em nós!
 A chave Torre abor-
da o alerta para rompermos 
com paradigmas, couraças 
psíquicas, padrões, teimosias. 
Associada a Marte, portanto, 
gritos de guerra que podem 
levar a humanidade as tre-
vas do vazio. Vida virtual 
sobrepondo a vida real. Iso-
lamento. Crises institucionais 
e religiosas. Hipócritas se en-
forcaram na corda da Verda-
de. Desmoronamento da em-
páfia, certezas e construções 
de alicerce fraco, terremotos, 
maremotos, raios, crises que 
envolvem energia elétrica, in-
ternet, tubulações, minerodu-
tos e barragens. A diversidade 
humana sofrendo todo tipo 
de pressão hegemônica, pa-
dronização soberba e ganan-
ciosa. Impacto Divino na ma-
terialidade podem fazer com 
que a humanidade desperte 
dolorosamente. Abalos em 
hospitais, presídios, templos, 
albergues, asilos, escolas de-
vido à crueldade e abandono.
 Hierofante nos pede 
para sacralizar a Mãe Planeta, 
tornando nossos atos sagra-
dos cotidianamente. Um rito 
de passagem nos será exigido, 
portanto, estude, conecte-se 
com o divino interior sem 
intermediários, faça terapia, 
seja ponte, portal, faça seu 
próprio caminho. Preze pela
lealdade e concórdia. Legali-
ze, ritualize, priorize.

 (*) Larângelis/
Lara Repolêz é psicopeda-
goga, taróloga, Reikiana, 
astróloga e poetisa da ALE-
PON (Academia de Letras, 
Ciências e Artes de Ponte 
Nova).Escreve na 2ª semana 
sempre na página 10. Conta-
to: lrepolez@gmail.com.

Meu Amigo Tarot: provocação 
do Tarot para 2023!

 Em apenas 01 
(uma) semana, diversos 
ponte-novenses estive-
ram em Brasília, capital 
do Distrito Federal. No 
dia 1º de janeiro registra-
mos a presença do casal 
Marcelo Viana e Dra. Lu-
ciana Maroca que foram à 
posse do novo presidente 
do Brasil, eleito em 30 de 
outubro, n0 2º turno com 
60.345.999 votos contra 
58.206.354 votos con-
quistados por Jair Bolso-
naro que disputava a
reeleição.
 “Num dia (01/01/ 
2023) de sol no Planalto 
Central, na capital na-
cional assistimos a de-
mocracia voltar ao seu 
devido lugar, ver a diver-
sidade ser representada 
e valorizada num pacto 
para a (re)construção de 
um país, priorizando um 
Brasil mais justo e frater-
no para todas e todos”, 
disse Marcelo Viana ao 
Líder Notícias.
 Outro casal que 
esteve em Brasília no dia 
1º de janeiro, são os psi-
cólogos Aline Pacheco e 
Leonardo, que levaram 
a filha Sophia. "Somos 
psicólogos cientes do 
compromisso social da 
psicologia, defensores 
dos direitos humanos e 
das políticas públicas 

de saúde mental, nãopo-
deríamos deixar de com-
parecer a esse momen-
to histórico de união e 

reconstrução. Após 02 
anos de medo e 04 anos 
de terror, a esperança 
voltou e sentimos que o 

Brasil pode ser feliz de 
novo", disseram os psicó-
logos, com exclusividade 
ao Líder Notícias.

Marcelo Viana, Luciana Maroca, Regilei Avelar e Diva Avelar

Aline Pacheco e Leonardo Silva psicólogos da SocialMente, clínica social de psicologiam estiveram em Brasília com sua filha Sophia na posse 
do presidente Lula

 Outros que moram 
em Ponte Nova, Paulinho 
Carvalho, ou Paulinho Vo-
luntário, como gosta de ser 
chamado, esteve em Brasí-
lia, ao lado de mais 03 (três) 
pessoas, um deles foi identi-
ficado em 01 (um) vídeo pos-
tado pelo próprio Paulinho, 
como sendo Luiz. O casal 
não teve seu nome revelado 

no vídeo, que circulou nas 
redes sociais, a partir de 11 
horas do dia 08 de janeiro, 
poucas horas antes do van-
dalismo que destruiu parte 
das sedes dos três Poderes, 
em Brasília.
 Na terça-feira, 10 
de janeiro, Paulinho Carva-
lho postou outro vídeo, já 
em Ponte Nova, tendo como 

pano de fundo os prédios 
da Avenida Custódio Silva, 
perto da Ponte da Barri-
nha. “Hoje, 10 de janeiro 
de 2023. São 10h50min. Oi 
pessoal, aqui é Paulinho 
Carvalho. Estou passando 
para avisar que estou em 
Ponte Nova e desmentir as 
fake news espalhadas por 
pessoas de espíritos malig-

nos, espíritos diabólicos. 
Eu sou de Deus. Minhas 
mãos só servem para fazer o 
bem”, disse Paulinho já mos-
trando para o grupo Ribeiri-
nhos do Piranga (WhatsApp) 
a situação do Rio Piranga.
 Grupos de incon-
formados com os resultados 
das eleições invadiram e 
depredaram os prédios dos 
três Poderes em Brasília. 
Após invadir o Congresso 
(Câmara dos Deputados e 
Senado Federal) e o Palácio 
do Planalto, bolsonaristas 
atacaram a sede do STF (Su-
premo Tribunal Federal)
 A Polícia Fede-
ral disse que está usando 
imagens dos vídeos para 
identificar os vândalos. A 
Polícia Civil confirmou a 
prisão de mais de 1.500 
golpistas em flagrante, mas 
cerca de 1.500 conseguiram 
voltar para suas cidades de 
origem, como foi o caso de 
Paulinho Carvalho.

Paulinho Carvalho e Luiz em Brasília no dia 08 de janeiro. A imagem é print do vídeo postado por ele, ainda em Brasília

(*) Lara Repolêz

PONTE-NOVENSES PARTICIPAM DOS PROTESTOS EM BRASÍLIA
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 No  dia 1º, é come-
morado o  Ano-Novo, sendo 
o primeiro feriado do ano e o 
único feriado oficial do mês. O 
primeiro dia do ano também é 
reservado para celebrar o Dia 
Mundial da Paz. Geralmente, 
nesse dia, o Papa escolhe um 
tema relevante a fim de tocar o 
coração e gerar reflexão coleti-
va durante todo o ano. Mas, em 
Ponte Nova e no Rio de Janeiro 
são feriados locais, dedicados 
ao padroeiro das 02 (duas) ci-
dades: São Sebastião.
 No  dia 06/01, acon-
teceu o tradicional Dia de Reis. 
Essa é uma data religiosa da 
Igreja Católica, que celebra os 
Três Reis Magos, responsáveis 
por levarem presentes ao me-
nino Jesus no seu nascimento. 
Nos dias próximos a essa data, 
existe, ainda, um movimento 
cultural conhecido como  Folia 
de Reis, o qual consiste em fes-
tas com músicas típicas, rezas 
e roupas características, tendo 
como objetivo levar a bênção 
do menino Jesus às pessoas.

 “Cadernos da Edu-
cação”, site especializado em 
história, diz que Joana d’Arc foi 
uma camponesa francesa que 
teve participação relevante na 
Guerra dos Cem Anos, lideran-
do as tropas de Carlos VII em 
conquistas importantes contra 
os ingleses. Capturada pelos 
ingleses, foi julgada e conde-
nada à morte na fogueira por 
bruxaria, sendo executada aos 
19 anos de idade. No século XX, 
teve sua imagem reabilitada e 
hoje é um dos grandes nomes 
da história francesa.
 Joanna d’Arc nasceu 
em Domrémy, vila no nordeste 
da França, no ano de 1412. Atu-
almente, a vila onde ela nasceu 
se chama Domrémy-la-Pucelle, 
como forma de homenageá-la, 
pois pucelle significa “don-
zela” e uma das formas pelas 
quais ela ficou conhecida foi 
“Donzela de Orleans”. O dia 
do nascimento de Joanna d’Arc 
é alvo de debate e muitos acre-
ditam que tenha sido em 06 de 
janeiro.
 Em 1430, borgui-
nhões capturaram Joana d’Arc 
durante a Batalha de Com-
piègne. Ela foi vendida para 
os ingleses e permaneceu 
aprisionada, pois seria levada 
para julgamento. Os ingleses 
queriam tirar a credibilidade da 
francesa para tornar a coroação 
de Carlos VII sem validade. A 

 Uma data móvel, co-
memorada no terceiro domingo 
do mês, celebra o Dia Mundial 
da Religião. Foi criada pelos 
bahá’í, seguidores de uma re-
ligião monoteísta influenciada 
pela mensagem religiosa de 
Bahá'u'lláh. Não é muito cele-
brada pelo público geral, mas 
a data em si foi criada com o 
objetivo de  celebrar todas as 
religiões existentes  e buscar a 
harmonia entre elas. Próximo à 
data mencionada também está 
o  Dia Nacional de Combate à 
Intolerância Religiosa, celebra-
do no dia 21.
 O Dia da Saudade  é 
celebrado no  dia 30 de janei-
ro. É um dia que pode ter um ar 
melancólico, justamente pela 
lembrança de pessoas que já 
faleceram, mas também pode 
ser utilizado para quem deseja 
mandar uma mensagem, ligar 
ou até mesmo fazer uma visita 
para uma pessoa especial que 
não encontra há muito tempo. 
No  dia 31, ainda se comemora 
mais uma data: o  Dia Mundial 
dos Mágicos.

Santa Inquisição foi utilizada 
para julgá-la.
 O julgamento esten-
deu-se por 04 (quatro) sema-
nas e dezenas de acusações se 
acumularam. O fato de usar 
roupas masculinas e a alegação 
de que ouvia vozes se tornaram 
os fatores para a sua condena-
ção. Em virtude da acusação 
de bruxaria (as vozes que ela 
ouvia foram tidas como vozes 
emitidas pelo demônio), Joana 
d’Arc foi condenada à morte na 
fogueira. Conta-se que no dia 
ela recebeu o sacramento da 
Eucaristia, foi vestida de bran-
co e levada para a sua execu-
ção. Joana d’Arc foi queimada 
viva, e os relatos contam que 
ela gritava por Jesus.

O Santuário de Bab, localizado em Haifa, Israel, é a sede mundial dos Bahá’í e é um
importante local de peregrinação para os fiéis dessa fé

Joana d’Arc, heroína francesa e santa, 
foi queimada na fogueira

Janeiro é mês de celebrações, mas tem 
feriado em Ponte Nova: 20 de janeiro

A heroína francesa Joanna D’Arc é acusada 
de bruxaria: queimada viva há 591 anos

 No final de dezem-
bro de 2022, a Biblioteca Pú-
blica Miguel Valentim Lanna 
conquistou a Declaração de 
Acervos Culturais, que garan-
te a pontuação máxima no 
Programa ICMS Patrimônio 
Cultural, do Instituto Estadu-
al do Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais (IE-
PHA). É o que confirma a se-
cretaria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunicação.
 A certificação foi 
possível graças ao trabalho 
realizado na Biblioteca na 
organização, tratamento, 
preservação e disponibiliza-
ção de coleções de memória 
e patrimonial, representados 
pela Coleção Biblioteca das 
Moças e Coleção Memória lo-
cal.
 O ICMS Patrimônio 
Cultural é um programa do 
IEPHA de incentivo à preser-
vação do patrimônio cultural 
do Estado de Minas Gerais 
por meio de repasse de recur-

sos para os municípios que 
preservam seu patrimônio 
e suas referências culturais 
através de políticas públicas 

relevantes. A Biblioteca Pú-
blica Minguel Valentim Lan-
na funciona o CEU das Ar-
tes Ruy Merheb, Praça José 

Emiliano Dias, 75, no Centro 
Histórico, ao lado do IFMG, 
campus Ponte Nova, na anti-
ga Central do Brasil.

Fotomontagem publicada no portal da secretaria municipal de Cultura, Turismo e Comunicação

Biblioteca Pública de Ponte Nova 
recebe Declaração de Acervos Culturais

ICMS PATRIMÔNIO CULTURAL

 Já está disponível 
no canal “Carla Sceno” no 
YouTube, desde o dia 06 de 
janeiro, o DVD “Lumiar-Es-
pecial de Natal” de Carla 
Sceno. A cantora viçosense 
também é compositora e 
multi-instrumentista, já co-
nhecida do público belo-ho-
rizontino e da Zona da Mata. 
Ganhou notoriedade por ter 
sido semifinalista do progra-
ma “The Voice Brasil 2021”, 
da Rede Globo de Televisão.

 Ela concebeu seu 
DVD por meio de um show 
natalino com gravação ao 
vivo. “Lumiar - Especial 
de Natal” é um espetácu-
lo de música, luzes e in-
terpretação dessa grande 
artista. O espetáculo, que 
conta com direção artística 
e musical de Barral Lima, 
foi gravado no Teatro Fran-
cisco Nunes, no último dia 
22 de dezembro.
 A abertura foi com 

o grupo Dois Lados e ainda 
contou com a participação 
de artistas convidados. O 
repertório, executado na 
companhia de uma grande 
banda e Orquestra de Câma-
ra, apresenta composições 
de autoria da artista, além de 
clássicos natalinos. No DVD 

Carla Sceno fez homena-
gens a 02 (dois) dos maiores 
nomes da música popular 
brasileira: Gal Costa, que fa-
leceu em novembro (2022), 
e Milton Nascimento, que 
realizouneste em dezembro 
do ano passado (2022)sua 
última turnê.

Carla Sceno acaba de gravar o seu DVD 

Carla Sceno foi semifinalista do The Voice Brasil 2021, da Rede Globo de Televisão

Cantora viçosense Carla Sceno grava 
DVD “Lumiar- especial de Natal”
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Expansão do Projeto Paternidade para 
Todos no Cejusc de Ponte Nova

Viçosa comemora a criação do Ministério 
da Mulheres no Governo do Presidente Lula

MUTIRÃO DIREITO A TER PAI EM PONTE NOVA

 Prefeitura de Vi-
çosa realizará concurso 
para preenchimento de pelo 
menos 500 vagas. Um dos 
principais objetivos da ad-
ministração municipal de 
Viçosa para 2023, o concur-
so público para provimento 
de cargos em diversas áreas, 
deve sair ainda neste pri-
meiro semestre. Na semana
passada, o secretário de Ad-
ministração e Planejamento 
Estratégico, Luan Campos, 
se reuniu com o analista 
de mercado da Fundação e 
Ensino e Pesquisa da Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais, Fabiano Melo Siquei-
ra, para alinhar um possível 
acordo para que a Fundação 
conduza o certame no muni-
cípio de Viçosa.
 No encontro, o 
secretário repassou as de-
mandas de cargos e quan-
titativo de vagas, cerca de 
500, além de informar que 
alguns destes serão reestru-
turados num novo plano de 

carreira da administração 
municipal, que será enviado 
à Câmara de Vereadores até 
fevereiro. Assim, trabalha-
-se com a possibilidade de 
01 (um) ou 02 (dois) con-
cursos para o preenchimen-
to destas vagas, a depender 
desta reestruturação, com o 
primeiro deles sendo reali-
zado até o final do primeiro 
semestre deste ano.
 Para Luan Cam-
pos, o concurso consolida 
o planejamento da gestão 
atual de revisão do servi-
ço público e sobrevivência 
da Previdência Municipal. 
“O concurso nos dá con-
dições de melhorarmos 
ainda mais a prestação do 
serviço público em Viçosa 
e reduz nosso deficit do 
Instituto de Previdência, 
o IPREVI. Ou seja, são no-
vos servidores que contri-
buirão para a Previdência 
Municipal e com o apoio 
à população viçosense”, 
analisou Luano Campos.

 A 3ª Vice-Presidên-
cia do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) atua para 
ampliar, ao longo da gestão 
2022/2024, a instalação do 
Projeto “Paternidade para 
Todos” nas comarcas minei-
ras, incluindo Ponte Nova. A 
iniciativa consta da Portaria 
Conjunta nº 1.418/PR/2022, 
publicada em 06/12, que trata 
do projeto “Paternidade para 
Todos” no âmbito dos Centros 
Judiciários de Solução de Con-
flitos e Cidadania (Cejuscs) 
mineiros. O objetivo é interio-
rizar cada vez mais o serviço 
de reconhecimento de paterni-
dade (SRP).
 A desembargadora 
Ana Paula Nannetti Caixeta, a 
certidão de nascimento é um 
dos documentos de maior va-
lor na vida de uma pessoa. Ele 
não só marca o nascimento, 
como também remete às suas 
origens familiares. "Por isso, 

 O ano de 2023 será 
de muitos desafios para a Co-
ordenadoria de Políticas Pú-
blicas para as Mulheres de Vi-
çosa, órgão ligado à secretaria 
municipal de Administração 
e Planejamento Estratégico. 
Após a conclusão da estrutura-
ção do setor pela Administra-
ção 2021/2024, o momento é 
de expandir as atividades com 
a criação do Plano Municipal 
de Políticas Públicas para as 
Mulheres, prioridade para este 
ano e que criará novos parâ-
metros de atuação na causa.
 Outro fator impor-
tante e muito celebrado pela 
gestão municipal é a criação 
do Ministério das Mulheres 
pelo Governo Federal, o que 
permitirá melhor direciona-
mento de recursos aos muni-
cípios. Para os próximos dois 

 A Defensoria Públi-
ca de Ponte Nova promove o 
mutirão “Direito a Ter Pai” 
todos os anos. O objetivo é 

os que crescem trazendo em 
suas certidões a omissão do 
nome do pai, ou, em casos 
mais raros, a falta do nome 
da mãe, muitas vezes amar-
gam uma sensação de aban-
dono e incompletude" ,afirma 
a 3ª vice-presidente do TJMG.
 Oferecido na Comar-
ca de Belo Horizonte desde 
2011, no Centro de Reconheci-
mento de Paternidade (CRP), 

anos a meta da Secretaria de 
Administração é garantir um 
planejamento fixo e seguro 
para a próxima década.
 Durante os primeiros 
dois anos de gestão, a Secre-
taria de Administração e Pla-
nejamento Estratégico traçou 
como prioridade junto ao pre-

garantir à criança, ao adoles-
cente e ao adulto, o direito a 
ter o nome do pai ou da mãe 
em seu registro de nascimen-

o Serviço de Reconhecimento 
de Paternidade (SRP) busca 
atender tal necessidade e, por 
isso, está sendo expandido 
para o interior. A expansão do 
SRP teve início no Cejusc da 
Comarca de Santa Luzia, na 
Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, que inaugurou o 
seu Serviço de Reconhecimen-
to de Paternidade (SRP) em fe-
vereiro de 2019.

feito Raimundo Nonato Cardo-
so a criação da Coordenadoria 
de Políticas Públicas para as 
Mulheres e a tão desejada volta 
do Projeto Casa das Mulheres, 
em parceria com a Universida-
de Federal de Viçosa e o Con-
selho Municipal de Políticas 
Públicas para as Mulheres.

to. Parceiro da iniciativa, o 
Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais participa com a equi-
pe do Centro de Reconheci-
mento de Paternidade (CRP).
Durante o mutirão, que acon-
tece na sede da Defensoria 
Pública de Ponte Nova, Rua 
Presidente Antônio Carlos, 
66, no Centro Histórico, são 
feitos exames de DNA gra-
tuitos e também podem ser 
realizados reconhecimentos 
espontâneos de paternida-
de e socioafetivo. Com a im-
plantação no Cejusc de Ponte 
Nova. Vai haver mais rapidez 
e fluidez o ano inteiro, além 
do Mutirão anual.

Cejusc de Ponte Nova terá futuramente implantado o “Projeto Paternidade para Todos”

Membros da Coordenadoria de Políticas Públicas para as Mulheres de Viçosa celebraram a criação 
do Ministério das Mulheres

“Mutirão Direito a Ter Pai” oferece serviço de DNA gratuitamente



Homem assassinado a facadas 
no Distrito Vau Açu, em Ponte Nova

Sexta-feira, 13 de janeiro de 2023

SÃO PEDRO/PONTE NOVA

 Militares do Cor-
po de Bombeiros de Ponte 
Nova encontraram na tar-
de de sexta-feira, 06 de Ja-
neiro, o corpo de 01 (uma) 
mulher que caiu dentro do 
Rio Casca, na cidade de Rio 
Casca, 03 (três) dias antes: 
03 de janeiro. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, 
a mulher estava andando 
nas margens do Rio Casca, 
quando parte do barran-
co caiu e ela foi lançando 
dentro do rio.

 O corpo de Maria 
Das Graças Silva só avista-
do pela equipe a aproxima-
damente 16 quilômetros 
do local do acidente. Após 
a retirada do corpo, a pe-
rícia técnica foi acionada 
e realizou os trabalhos de 
praxe. O Corpo de Bom-
beiros teve apoio da Coor-
denadoria da Defesa Civil 
de Rio Casca que auxiliou 
os militares durante todo 
o trabalho de buscas nas 
águas do Rio Casca.

O corpo de Maria das Graças foi retirado pelos Bombeiros distante 16 quilômetros do
local onde aconteceu sua queda no Rio Casca.

Bombeiros de Ponte Nova usaram bote para efetuar as buscas para encontrar o corpo

Corpo de Bombeiros de Ponte 
Nova encontra corpo de mulher 

que se afogou em Rio Casca

 No início da noi-
te de terça-feira passada 
(18h53min), 10 de janeiro, 
na Rua São Sebastião, do 
Distrito Vau -Açu, em Ponte 
Nova, 01 (um) homem de 
27 anos agrediu outro ho-
mem, também jovem, mas 
de apenas 20. Ele foi atingi-
do com golpes de faca após 
uma discussão.
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência da 
Polícia Militar, testemu-
nhas disseram que os 02 
(dois) os homens estavam 
jogando sinuca e fazendo 
uso de bebidas alcoólicas. 
De repente começou uma 
discussão dentro do bar. 
O assassino abandonou 
o lugar em direção a sua 
residência, tendo a vítima 
permanecido na Rua São 
Sebastião. Minutos de-
pois ele retornou ao local 
e após chamar a vítima 
para conversar, desferiu-
-lhe 02 (dois) golpes de 
faca no peito.
 A vítima chegou a 
ser socorrida por populares 

e levada para o Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG), 
mas chegou sem vida. Os 
militares sairam em ras-
treamento e localizaram 
o assassino escondido em 
sua residência, sendo con-
duzido para o HAG, pois 
estava com um profundo 
corte em seu braço esquer-

do. Ele disse que estava no 
bar com sua irmã, quando 
teve contatos com a vítima 
e 01 (um) outro indivíduo. 
Alegou que teria sido ame-
açado de morte pela víti-
ma, que o agrediu.
 O homem disse 
também que durante a dis-
cussão, o indivíduo que se 

encontrava com a vítima 
sacou arma de fogo e efe-
tuou o disparo que o lesio-
nou no braço e que para 
se defender desferiu os 
golpes de faca contra o seu 
oponente. Depois de medi-
cado, o homem foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil.

Distrito Vau-Açu: onde ocorreu o assassinato a facadas do jovem de apenas 20 anos de idade, em 10/01 (Crédito: Costa Melo)

 Na tarde de ter-
ça-feira (17h17min), 10 de 
janeiro, 01 (um) jovem de 

 Tudo aconteceu 
no domingo. 08 de janeiro, 
por volta das 12h20min. A 
Polícia Militar realizava 
uma operação de fiscali-
zação de trânsito na Ave-
nida Dr. Otávio Soares, 

20 anos, portanto 01 (um) 
revólver de calibre 32, foi 
denunciado para a Polícia 

em Palmeiras, próximo a 
jardim, quando uma mo-
tocicleta, conduzida por 
um homem de 33 anos, foi 
interceptada.
 Os militares con-
sultaram o sistema infor-

Militar, depois que várias 
pessoas do Bairro São Pe-
dro viram que ele estava 

matizado e constataram 
que existia um mandado 
de prisão contra o condu-
tor da motocicleta. Ele re-
cebeu voz de prisão ime-
diatamente. Em seguida 
foi levado para Delegacia 

armado e correndo na Ave-
nida Amazonas. A PM foi 
verricar o fato e constatou a 
veracidade das denúncias.
 A Polícia Militar 
enviou para o bairro 01 
(uma) guarnição militar. O 
jovem foi alcançado, inter-
pelado e preso com a arma 
de fogo. Após sua detenção 
ele foi conduzido com a 
arma e a munição para a 
Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, permanecendo à 
disposição da justiça, que o 
ouvirá em custódio poderá 
ser enviado para a Peniten-
ciária de Ponte Nova I ou 
pagar a fiança e responder 
pelo crime de posse ilegal 
de arma de fogo.

Regional de Polícia Civil. 
O delegado de plantão 
ratificou sua prisão. A 
moto foi apreendida e 
levada para o pátio cre-
denciado pelo Detran 
em Ponte Nova.

 Militares apreenderam a arma de fogo e a munição (Crédito: PM/Divulgação)

Polícia Militar prende jovem com arma de fogo

Durante fiscalização de trânsito, Polícia Militar 
prende homem que estava foragido da Justiça

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 004/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
nº 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
004/2023. Objeto: Gêneros Alimentícios para Merenda Escolar. Abertura: 
31/01/2023, às 12h00min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 
nº 228, Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com, tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 005/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
nº 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
005/2023. Objeto: Transporte Escolar Municipal para o ano letivo de 2023. 
Abertura: 31/01/2023 às 16h00min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo 
Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.
abrecampo.mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com, tel.: (31) 3872-1254.
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Homem ameaçava a companheira de morte: 
foi preso em Santa Cruz do Escalvado

 Na última sexta-
-feira, 06 de janeiro, 01 
(um) homem de 32 anos 
foi preso pela Polícia Mili-
tar que cumpria mandado 
judicial de busca e apre-
ensão em Ubá, cidade da 
Zona da Mata. A equipe 
policial realizou buscas 
na residência localizada 
na Avenida Juscelino Ku-
bistchek, Bairro Santana, 
e apreendeu 66 pinos de 
plástico e 34 papelotes 
de cocaína; 02 porções 
maiores e 11 buchas de 

maconha; uma caderne-
ta com anotações para o 
controle dos entorpecen-
tes vendidos e certa quan-
tia em moeda corrente.
 O homem foi 
preso e conduzido à De-
legacia Regional de Polí-
cia Civil, juntamente aos 
materiais apreendidos. 
O delegado de plantão o 
interrogou e ele confes-
sou a posse da droga sen-
do enquadrado na Lei de 
Crimes Antidrogas e se 
condenado pode ficar en-
carcerado por até 15 anos.

Drogas apreendidas pela Polícia Militar com o traficante que foi preso em Ubá

Cavalo da raça Manga-larga marchador foi recuperado em local de difícil acesso, com 
outros furtados

Homem procurado pela Justiça 
é preso com drogas em Ubá

 Um homem de 34 
anos foi preso durante ocor-
rência de violência domés-
tica no último domingo, 08 
de janeiro, em Santa Cruz do 
Escalvado, além de porte ile-
gal de arma de fogo. Os mi-
litares fizeram contato com 
a vítima, uma mulher de 56 
anos, que confidenciou aos 
policiais que o autor tem lhe 
ameaçando constantemente 
de morte. Eles estão juntos a 
cerca de 05 (cinco) anos, no 
Córrego Jerônimo, zona rural 
de Santa Cruz do Escalvado.
 Durante o atendi-
mento da ocorrência, os mi-
litares também conversaram 
com o homem que se apre-
sentou sereno e receptivo. 
Contudo, no mesmo contex-
to, perceberam que a vítima 
se mostrava constrangida 
diante dos olhares do supos-
to autor das ameaças.
 No interior da casa, 
com o intuito de verificar a 
existência de mais elemen-

tos aptos a comprovar a vio-
lência psicológica sofrida 
pela vítima, aos agentes da 
lei encontraram 01 (uma) 
garrucha de calibre 22 e 07 
(sete) munições escondidas 
no quarto do casal, dentro 

de uma mochila, que estava 
em cima do guarda-roupas.
 O homem foi preso, 
os materiais apreendidos e 
encaminhados para a Dele-
gacia de Polícia Civil para as 
providências cabíveis. 

 Ele será enquadra-
do por ameaças à compa-
nheira e por porte ilegal de 
arma de fogo e munições, 
previsto no Estatuto do De-
sarmamento, lei de 2004.

Drogas apreendidas pela Polícia Militar com o traficante que foi preso em Ubá

 Em Viçosa, a Polí-
cia Civil rastreou e conse-
gui recuperar 01 (um) ca-
valo da raça Manga Larga 
Marchador, na data de 05 
de janeiro. O animal ha-
via sido furtado da zona 
rural da cidade. Confor-
me informações do dele-
gado regional de Viçosa, 
José Donizetti Teixeira, 
o furto aconteceu em 01 
(uma) fazenda, na no dia 
03 de janeiro.
 Após trabalhos de 
inteligência realizados por 
equipe que apura furtos e 
roubos na 5ª Delegacia Re-
gional de Polícia Civil em 

Viçosa, foi possível loca-
lizar o animal, que estava 
escondido em local de difí-
cil acesso. Na ocasião, sus-
peitos empreenderam fuga 
com a chegada da equipe 
de policiais civis, mas eles 
já foram identificados.
 Além desse ca-
valo, que já foi restituído 
à vítima, também foram 
encontrados vários ou-
tros animais que teriam 
sido furtados na cidade e 
região. Os proprietários 
deles já estão sendo lo-
calizados. A Polícia Civil 
continua na captura dos 
ladrões de cavalos.

Polícia Civil recupera cavalo da raça Manga-larga 
marchador furtado na zona rural de Viçosa

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial 
nº 002/2023. Objeto: Veículo Automotor, tipo Ambulância de remoção 
simples e veículo de capacidade 7 passageiros. Abertura: 26/01/2023, 
às 11h00min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.



Começa a Copa Santo Antônio de Futebol, 
mas chuva atrapalha a rodada inicial

Sexta-feira, 13 de janeiro de 2023

Copa de Futebol Soçaite de Verão no Parque 
Aquático do Esporte Clube Palmeirense

América Futebol Clube se prepara 
a temporada 2023 com caras novas

 Teve início no sá-
bado, 07 de janeiro, a I Copa 
Santo Antônio de Futebol 
no Estádio Dr. Otávio Soares 
(Pito). Devido às fortes e in-
tensas chuvas, da rodada pro-
gramada, que teria 04 (qua-
tro) jogos, apenas 01 jogo foi 
realizado completamente. O 
segundo só durou 01 (um) 
tempo. Outros 02 (dois) jo-
gos, que seriam realizados 
no domingo, dia 08/01, não 
aconteceram: Santa Cruz FC x 
Paradela FC e Unidos da Vila 
FC (Ponte Nova) x Red Bull 
FC (Acaiaca).
 Na abertura o Mi-
nas EC (São Pedro dos Fer-
ros) venceu por 1 x 0 a Fa-
mília Triângulo Velho - FTV 
FC. Em seguida, em meio a 
muita chuva, jogaram por 
45 minutos, Muriçoca Fute-
bol Show e Ponte Nova City 
FC. O jogo foi suspenso com 
a vitória parcial do Muriço-
ca Futebol Show (Amparo 

 Na última semana 
de dezembro de 2022, o elen-
co do América Futebol-MG se 
reapresentou de forma pre-
sencial no Estádio Indepen-
dência (horto) quando ini-
ciaram as preparações para a 
temporada de 2023. Além dos 
atletas e da comissão técnica, 
o presidente da SAF, Marcus 
Salum, o integrante do con-
selho de administração Euler 
Araújo e o diretor de futebol 
Fred Cascardo também esti-
veram e conversaram com os 
jogadores.
 Com caras novas, o 
Coelho se reapresentou com 
27 atletas, sendo 03 (três) 
goleiros: Cavichioli, Jori e Ro-
bson; 05 (Cinco) zagueiros: 
Maidana, Conti, Éder, Ricar-
do Silva e Danilo Avelar; 04 

 Transcorre no Com-
plexo Esportivo do E.C Pal-
meirense (Parque Aquático), 

do Serra) por 1 a 0, e será 
complementado em data a 
ser divulgada pela Comissão 
Organizadora. Neste final de 
semana dias 14 e 15 de janei-
ro, será realizada a 2ª roda-
da com os seguintes jogos: 
14/01: Ponte Nova City FC X 
Grupo Esportivo Copacabana 

(quatro) laterais: Marlon, Ni-
colas, Nino Paraíba e Arthur; 
05 (cinco) meias: -Alê, Mati-
nez, Benítez, Juninho, Lucas 
Kal; 10 atacantes: Matheusi-

a I Copa de Futebol Soçaite 
do E.C Palmeirense, que con-
ta com a participação de 08 

FC, às 15 horas e Paradela FC 
(Amparo do Serra) X Ajax FC 
está marcado para 17 horas. 
15/01: Red Bull FC (Acaiaca) 
X Anna Florência/Olaria FC 
(Ponte Nova) às 08h30min 
e FTV FC (Ponte Nova) X 
Cruzeiro EC (Oratórios), às 
10h30min.

nho, Aloísio, Mastriani, Carlos 
Alberto, Wellington Paulista, 
Henrique Almeida, Dada Bel-
monte, Mateus Gonçalves, Fe-
lipe Azvedo e Everaldo.

(equipes) equipes, divididas 
em 02 (duas) chaves de 04 
(quatro) equipes.
 A competição teve a 
1ª rodada realizada na segun-
da-feira, dia 09 de janeiro, 
com 02 (dois) jogos: EC Pal-
meirense 4 x 5 Rasense FC, 
pelo grupo A; Acabiara Clube 
FC 4 x 4 Latícinios Porto Ale-
gre FC, pela chave B. No fecha-
mento desta edição jogavam 
as seguintes equipes: PSG FC 
X Borussia FC; S.E 1º de Maio 
X Saudali FC. Veja a progra-
mação para esta sexta-feira, 
13/01: S.E 1º de Maio X Rasen-
se FC, às 19h15min. Laticínios 
Porto Alegre FC X Borussia FC 
jogam às 20h15min.

Muriçoca Futebol Show (Amparo do Serra) jogou só 45 minutos, por causa das chuvas

América-MG contratou 05(cinco) jogadores para a temporada 2023, que tem Sul-americana

Equipe de futebol soçaite do Esporte Clube Palmeirense

 Time feminino do 
Cruzeiro Esporte Clube, 
“As Cabulosas”, manteve 
parte do elenco que vai dis-
putar Série A do Campeo-
nato Brasileiro em 2023. O 
Cruzeiro Feminino mante-
rá boa parte do elenco para 
a temporada 2023. Até 
agora, o clube anunciou a 
renovação de 12 atletas. O 
contrato da maioria se es-
tenderá até o fim de 2023. 
Neste a Raposa disputará 

também o Campeonato Mi-
neiro Feminino. 
 A atacante Vanes-
sinha renovou por mais 02 
(duas) temporadas e segue 
defendendo a camisa ce-
leste até 2024. A jogadora 
é a 2ª maior goleadora da 
história do clube, com 29 
gols e foi campeã mineira 
com o Cruzeiro em 2019. 
A jogadora mais jovem do 
elenco, Anna Luíza, de 17 
anos, também renovou 
para 2023.

As cabulosas já se pararam 
para a temporada de 2023 na 

Série A do Brasileirão

Mari Pires e Vanessinha permanecem no elenco para a temporada 2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 001/2023. Objeto: Veículo Automotor Zero Km, Tipo 
Caminhonete (Pick-Up), Cabine Dupla. Abertura: 26/01/2023 às 
09h00min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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Ponte-novense Alessandro Trevizano vai disputar 
Copa do Mundo de Tiro Esportivo na República Tcheca

 O triatlhlon, espor-
te olímpico que desafia os 
seus praticantes com a rea-
lização de 03 (três) ativida-
des esportivas em sequên-
cia, que são nadar, pedalar 
e correr, chamou a atenção 
dos viçosenses que obser-
varam, com regularidade ao 
longo de 2022, essa prática 
esportiva principalmente no 
campus da UFV (universida-
de Federal de Viçosa).
 Desde 2016, a equi-
pe Triathlon Viçosa, está 
presente na cidade em Vi-
çosa contando atualmente 
com 15 atletas que vêm par-
ticipando de vários eventos, 
tanto regional como nacio-
nalmente, no intuído de di-
vulgar o esporte e sua práti-
ca entre as pessoas. Durante 
a pandemia do coronavírus
sua prática ficou restrita, 

mas com a redução de casos 
e a vacinação em massa, as 
atividades voltaram com 
tudo no ano passado (2022).
 Entre as provas 
realizadas no ano de 2022 
a equipe participou do 
Ironman de Florianópolis, 
Santa Catarina); do Meio 
Ironman (Maceió); do Ca-
pixaba de Ferro (Espírito 
Santo/Guarapari); do Uai-
ronman (Juiz de Fora); do 
All Limits (Nova Lima); do 
Capixaba de Ferro na dis-
tância duplo olímpico. A 
equipe de Viçosa também 
participou de provas de 
atletismo como a Corrida 
de 21 KM do Leão (Viscon-
de do Rio Branco); corridas 
da OAB, da FDV, do Sicoob 
e Corrida de Santa Clara, 
estas em Viçosa. Correram 
também, em Cajuri.

Thriatlon ganha cada vez 
mais adeptos em Viçosa

 “Eu fui convocado 
para disputar a Copa de 
Mundo de Tiro Esportivo 
em julho desse ano. Eu es-
tou buscando uma divul-
gação junto à imprensa 
local pra ver se consigo 
captar alguns patrocínios 
para ajudar na despesa 
com essa viagem”, diz o 
ponte-novense Alessandro 
Trevizano Brandão, prati-
cante de Tiro Esportivo.
 Ele foi convocado 
para fazer parte da equipe 

brasileira que disputará 
torneio internacional de 
tiro esportivo que acontece 
agora em julho de 2023: a 
Copa do Mundo de (*) Ben-
chrest, em Pilsen, cidade 
da República Theca, entre 
os dias 24 de julho a 04 
de agosto de 2023. A equi-
pe brasileira de atiradores 
será composta por atirado-
res de Minas Gerais e São 
Paulo que disputarão as 
modalidades Ar LV, HV, UL 
e RF LV, HV e IS.

 Esse é o 2º torneio 
internacional disputado 
por Alessandro Trevizano 
Brandão, pois em agosto de 
2019 Alessandro integrou 
a equipe brasileira que dis-
putou o Mundial de WRA-
BF na África do Sul. Pelo 
fato da modalidade WRABF 
não ser uma modalidade 
olímpica a equipe brasilei-
ra não conta com nenhuma 
ajuda de custo por parte 
da Confederação Brasileira 
de Tiro Esportivo, ficando 
cada atleta responsável em 

arcar com todas as suas 
despesas.
 (*) O Benchrest 
é um tiro de precisão: o 
atirador utiliza um rifle 
com luneta apoiado em 
uma bancada. Alessan-
dro Trevizano já possui 
alguns títulos estaduais e 
nacionais na modalidade, 
além de ser o detentor do 
recorde brasileiro na mo-
dalidade WRABF Spring, 
que ele conquistou em 04 
de agosto de 2018, no Rio 
de Janeiro.

Alessandro Trevizano praticando o Benchrest

O ponte-novense Alessandro com o seu rifle de Tiro Esportivo


